

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



**CABINET DU PREMIER MINISTRE
CHEF DU GOUVERNEMENT, MINISTRE DES SPORTS
ET DU CADRE DE VIE**

**CÉRÉMONIE DE LANCEMENT DU SALON INTERNATIONAL DES
RESSOURCES EXTRACTIVES ET ÉNERGÉTIQUES (SIREXE)**

**Discours de S.E.M Robert Beugré MAMBE, Premier Ministre, Chef du
Gouvernement**

ABIDJAN, 1^{er} juillet 2024

Madame et Messieurs les Ministres d'Etat ;

Monsieur le Ministre des Mines, du Pétrole et de l'Energie ;

Mesdames et Messieurs les Ministres ;

Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations Internationales ;

Mesdames et Messieurs les Elus ;

Mesdames et Messieurs les Chefs d'entreprises, Opérateurs économiques et Acteurs du secteur privé des ressources extractives et énergétiques ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations Professionnelles des secteurs des ressources extractives et énergétiques ;

Honorables Chefs traditionnels et religieux ;

Chers parents, frères et sœurs, producteurs des ressources extractives et énergétiques ;

Mesdames et Messieurs les Journalistes ;

Honorables Invités ;

Mesdames et Messieurs

Avant mon propos, je voudrais rendre un hommage particulier à un des doyens dans le secteur des mines : il s'agit du Grand Médiateur Adama TOUNGARA.

Il a été un grand pionnier dans le domaine, il a aidé à identifier dans notre pays, la géographie du patrimoine minier.

Il a mis en place des mécanismes de recherche, de gestion, de prospection et d'exploitation.

Il a formé des cadres ivoiriens, d'abord sur le plan local, il a encouragé le secteur des mines à l'Institut Polytechnique de Yamoussoukro, ensuite en allant chercher des bourses pour les USA, le Canada, l'Australie, la Norvège et auprès de tous les grands pays à vocation industrielle dans le domaine des mines. Ces cadres formés ont été choisis en fonction de leurs compétences et de leurs sérieux, je ne suis donc pas étonné qu'aujourd'hui la Côte d'Ivoire soit prête à franchir de grands pas pour passer à une autre dimension dans le domaine du pétrole, des mines et de l'énergie.

Monsieur le Grand Médiateur, vous êtes un monument dans le domaine, un grand monument !

C'est un grand plaisir, mesdames et messieurs, pour moi de prendre la parole ce matin, à l'occasion de la cérémonie de lancement du Salon International des Ressources Extractives et Energétiques (SIREXE).

En autorisant l'institution du Salon International des Ressources Extractives et Énergétiques (SIREXE), SEM Alassane OUATTARA, Président de la République, ambitionne que notre secteur extractif, passe à un niveau supérieur, en terme d'attractivité.

Je voudrais donc féliciter le brillant ministre Mamadou SANGAFOWA-COULIBALY, Ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, qui est un passionné du secteur, je peux vous en rendre ce témoignage.

J'associe à ces félicitations l'ensemble des acteurs du secteur privé et les partenaires qui continuent, chaque jour, par des évidences comme leur présence distinguée et hautement appréciée ce jour, leur confiance continue à la Côte d'Ivoire et à son Chef, le Président Alassane OUATTARA.

Mesdames et Messieurs,

Au cours des dernières années, la Côte d'Ivoire a renforcé sa position dans les industries extractives et énergétiques, par la mise en œuvre de vastes programmes sectoriels de relances et de réformes structurantes.

Ces efforts ont permis de faire des découvertes importantes : conséquences d'une politique d'amélioration de l'environnement macroéconomique, de consolidation du climat de paix et de renforcement de la confiance vis-à-vis du secteur privé.

Oui en matière de confiance, il en fallait !

Il en faut pour inspirer l'investissement du secteur privé, il en faut pour mettre en ordre le travail de l'administration et des entreprises publiques.

Pour nous, fort heureusement nous bénéficions tous du capital confiance dont jouit son Excellence Monsieur le Président de la République Alassane OUATTARA.

Oui, le capital confiance de ce grand homme, combiné avec la force qu'il sait nous transmettre pour nous engager au travail et pour avoir un attachement au travail sont les causes profondes de ces grandes découvertes qui sont amorcées, et je puis dire que ce n'est pas fini !

Au niveau des Mines, un gisement aurifère de classe mondiale a été découvert récemment dans le nord-ouest de la Côte d'Ivoire : c'est la plus grande découverte du pays à ce jour et potentiellement le troisième gisement d'Afrique de l'Ouest.

Dans le domaine des hydrocarbures, la mise en production du gisement Baleine depuis le 27 août 2023, augure de perspectives prometteuses pour notre pays. La production totale de pétrole brut devrait se situer autour de 200 000 barils/jour à l'horizon 2027, portée par le champ Baleine avec environ 150 000 barils/jour de pétrole brut.

Ce projet de tous les superlatifs est aussi le premier projet zéro émission nette de carbone en Afrique et détient à ce jour, le record mondial de mise en production pour un champ pétrolier de cette nature, avec juste deux (02) années entre la découverte et les premières productions.

Je ne peux omettre de citer la dernière découverte appelée Calao, qui est également très prometteuse et stratégiquement importante pour notre pays dans sa politique de production d'électricité.

En citant ces exemples, nous comprenons que le Président de la République avait, comme d'ailleurs c'est toujours le cas, une grande longueur d'avance en déclinant sa vision 2030, qui met au cœur de ses priorités, le secteur énergétique.

Oui, cette vision de long terme qui fait du capital humain son second pilier, part du diagnostic de notre pays au cours des dernières années pour tracer les jalons du futur, en tirant les expériences de notre passé récent et des comparaisons avec les pays de référence dans le monde. Nous devons continuer à mettre en œuvre notre Plan National de Développement, déclinaison sur cinq ans de la vision 2030, car ces documents de référence couvrent tous les sujets majeurs.

Sans hésitation, et dans la ferme conviction de la justesse des choix du Président de la République, les efforts que nous déployons chaque jour à travers ces réformes structurelles et réglementaires, la modernisation des outils de production et la recherche de partenariats bénéfiques continueront de donner la preuve dans des secteurs clé comme l'énergie.

Dans ce secteur, notre pays a réalisé ces dix dernières années, sous le leadership du Président de la République, SEM Alassane OUATTARA, des progrès indéniables.

Nous avons, grâce à sa politique ambitieuse et la constance au travail, donné la possibilité d'électrifier près de 90% de nos villages de plus de 500 habitants. L'ambition étant d'électrifier 100% des villages d'ici la fin de l'année 2025.

Nous avons permis grâce au Programme Electricité pour Tous, de faire passer le nombre de détenteurs de compteurs d'électricité, de 1,1 million en 2011, à plus de 4 millions aujourd'hui.

Et le Président nous a mis au Laboratoire pour nous demander de continuer à améliorer la fourniture d'électricité pour répondre aux attentes profondes des ivoiriens.

Mesdames et messieurs, je voudrais saisir cette opportunité que nous offre le lancement du SIREXE pour encourager nos jeunes étudiants ivoiriens ainsi que les entrepreneurs ivoiriens, je voudrais également féliciter et encourager les grands investisseurs internationaux qui nous font l'amitié d'être avec nous pour améliorer ce secteur.

S'agissant des étudiants ivoiriens, je voudrais leur dire que le secteur des mines, du pétrole et de l'énergie présente de grandes potentialités, c'est pourquoi nous les encourageons à prendre très au sérieux toutes les matières qui sont enseignées : que ce soient les sciences mathématiques, les sciences médicales, les sciences juridiques, les sciences environnementales, les sciences économiques... parce que la chaîne de valeur dans le secteur des mines fait appel à toutes ces sciences. Lors du SIREXE, ils pourront se rendre compte que la rigueur qu'ils mettront dans les études ouvrira des perspectives nouvelles pour eux et pour leur avenir.

Ce salon sera un joyau qui mettra en évidence la chaîne des valeurs qui fonde l'un des secteurs les plus importants de la vie humaine parce que la Côte d'Ivoire montrera de quoi elle est capable dans le domaine des mines, du pétrole et de l'énergie.

C'est pourquoi, au nom du Président de la République de Côte d'Ivoire, SEM Alassane OUATTARA, je lance officiellement la première édition du Salon International des Ressources Extractives et Énergétiques, portant sur le thème "Développement durable des industries extractives et énergétiques : Quelles politiques et stratégies ?"

Je vous remercie de votre aimable attention.